

**Postulat CVP-EVP-Fraktion:****«Kostenvergleich und -kontrolle bei Kinderschutzmassnahmen?»**

Kinderschutzmassnahmen haben effizient zu sein, das heisst, sie müssen die angestrebte Wirkung möglichst kostengünstig erreichen. In der Praxis bestehen häufig erhebliche Zweifel, ob der Kostenvergleich und die Kostenkontrolle bei Kinderschutzmassnahmen im erforderlichen Umfang gewährleistet sind. Ebenso stellt sich die Frage, ob tatsächlich nur die erforderlichen Kinderschutzmassnahmen angeordnet werden.

Die Postulantin lädt die Regierung deshalb ein, dem Kantonsrat einen Bericht zu erstatten, welcher folgende Fragen beantwortet:

1. Wie werden der Vergleich und die Kontrolle der Kosten bei Kinderschutzmassnahmen sichergestellt?
2. Wie wird die Wirksamkeit von Kinderschutzmassnahmen kontrolliert?
3. Welche Vorkehrungen werden getroffen, um die Kosten von Kinderschutzmassnahmen zu senken und/oder die Effizienz zu steigern?
4. Wie wird verhindert, dass unnötige und/oder zu teure Kinderschutzmassnahmen angeordnet werden?
5. Wer nimmt die Kontrollen vor und wie erfolgen sie?
6. Wie werden die Politischen Gemeinden als Kostenträger über die Kontrollen und ihre Resultate informiert?
7. Welche Massnahmen werden getroffen, wenn angeordnete Massnahmen offenkundig keine Wirkung zeigen?»

16. September 2015

CVP-EVP-Fraktion